

Du 17 au 21 juin prochain aura lieu à Villepinte le Salon mondial de la Défense et de la Sécurité. Ce salon bisannuel est connu sous l'appellation d'Eurosatory car autrefois il était organisé sur le plateau de Satory, un ancien terrain militaire qui servait de terrain d'exercice aux St-Cyriens avant la seconde guerre mondiale.

Désormais ce salon qui est l'un des plus importants du monde, est organisé par la COGES, société appartenant en totalité au Groupement des Industries Françaises de Défense et de Sécurité Terrestre et aéroterrestre (GICAT).

Depuis l'invasion de l'Ukraine le 24 février 2022, la menace de guerre qui se fait plus prégnante en Europe a conduit le Président de la République à décréter la mise en œuvre d'une économie de guerre en France.

D'où l'importance accrue de ce salon qui réunira 1743 exposants venant de 62 pays différents. Sans compter plus d'un demi-millier de journalistes qui vont couvrir l'événement et écouter plus de 300 intervenants internationaux au cours d'une centaine de conférences. C'est dire l'importance de ce salon dans un contexte mondial particulièrement instable en ce moment.

Donc tous les pays qui ont une industrie d'armement seront représentés.

Enfin presque tous!

En effet, on notera l'absence notable de la Russie et d'Israël. Diplomatiquement on peut comprendre que la Russie n'ait pas été invitée à Villepinte dans la mesure où, la France et l'Occident avec elle, soutient ouvertement l'Ukraine contre l'envahisseur russe.

Mais Israël? Comment expliquer cette absence?

Il y a pourtant un constat commun : la guerre en Europe de l'Est et au Moyen-Orient.

Or la cause de ces conflits est bien différente. Dans un cas, l'Ukraine défend légitimement son territoire contre un envahisseur. Dans le second cas, Israël veut se protéger d'une organisation reconnue comme terroriste en la détruisant.

Mais dans les deux cas, les conséquences sont les mêmes : la population paye toujours le plus lourd tribut par les pertes humaines et la destruction systématique des villes et villages.

Moralement que des populations innocentes soient massacrées est effectivement intolérable. Chacun en conviendra.

Mais les morts collatéraux dans la bande de Gaza ont apparemment plus ému l'opinion française que le massacre par surprise de 1200 civils le 7 octobre 2023 en Israël. Comme si massacrer une population pour deux causes différentes pouvait trouver une justification dans un cas et pas dans l'autre.

C'est ainsi que 6 sociétés ukrainiennes ont reçu l'autorisation de venir exposer à Eurosatory alors que les 74 sociétés israéliennes qui s'étaient inscrites s'en sont fait évincer.

On peut alors chercher en vain la cohérence, lorsque dans sa déclaration liminaire, le GICAT déclare que « pour le salon, il s'agit de permettre à chaque nation d'avoir les moyens d'assurer sa légitime défense et de pourvoir à la sécurité de leur population face à une nouvelle ère mondiale ».

Cherchez l'erreur.